

Centre acadien (Université Sainte-Anne)

Gérald C. Boudreau

Numéro 1, 2003

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/201634ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/201634ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Société québécoise d'ethnologie

ISSN

1703-7433 (imprimé)

1916-7350 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Boudreau, G. C. (2003). Centre acadien (Université Sainte-Anne). *Rabaska*, (1), 217–218. <https://doi.org/10.7202/201634ar>

Rapports des institutions

ACADIE

Centre acadien

Université Sainte-Anne
Pointe-de-l'Église
(Nouvelle-Écosse) B0W 1M0

Téléphone : (902) 769-2114
Télécopieur : (902) 769-2930
Courriel : gcboudro@ustanne.ednet.ns.ca
Toile : www.usainteanne.ca

Origine et mandat

Le Centre acadien (CA) de l'Université Sainte-Anne a été fondé en 1972 dans le but de recueillir et de préserver toutes sortes de données, de documents et d'objets relatifs à l'histoire et à la culture des Acadiens, en particulier ceux de la Nouvelle-Écosse. Sa collection de sources primaires et secondaires touchant le passé et la réalité contemporaine des Acadiens est la plus complète en Nouvelle-Écosse. Le CA compte environ 6 000 volumes et quelque 2 000 manuscrits et autres documents inédits, en plus d'une collection d'enregistrements représentant environ 750 heures d'entrevues sur le mode de vie d'antan. Le Centre acadien est particulièrement fier de ses quatre collections de photographies acadiennes réalisées par des photographes aussi renommés que D. B. Field et John Collier, Jr., ainsi que de sa collection presque complète des journaux francophones des provinces maritimes.

Les documents dont dispose le Centre acadien permettent d'établir l'arbre généalogique de plusieurs familles acadiennes de la Nouvelle-Écosse et sont de plus en plus utilisés par des personnes désireuses de mieux connaître leurs origines. Les étudiants fréquentent régulièrement le Centre acadien pour faire des recherches dans le cadre d'un cours d'histoire acadienne ou d'autres cours afférents à la culture acadienne. Par exemple, le CA reçoit des étudiants en histoire de l'art intéressés à l'architecture acadienne ainsi que des étudiants en pédagogie qui préparent des unités de travail sur les Acadiens. Les étudiants en sociologie et en littérature acadienne, pour leur part, trouvent bien utiles les volumes et les documents du centre. De plus en plus, le public aussi exploite les ressources du centre, que ce soit pour faire de la généalogie, pour se renseigner sur différents aspects de l'histoire et de la culture acadienne ou simplement pour écouter des enregistrements du passé.

Chaire d'études en civilisation acadienne de la Nouvelle-Écosse

La Chaire d'études en civilisation acadienne de la Nouvelle-Écosse est un centre d'activités universitaires relevant d'un titulaire responsable de promouvoir les objectifs généraux de la Chaire. La Chaire fait la promotion de la connaissance du fait acadien et de l'évolution du peuple acadien de la Nouvelle-Écosse. Sous l'autorité du vice-recteur à l'enseignement et à la recherche, le titulaire est le premier responsable de la Chaire et ses tâches principales sont l'enseignement et la recherche dans le domaine des objectifs de la Chaire. Les principaux objectifs de la Chaire sont l'élaboration de projets de recherche dans divers domaines de la vie socioculturelle acadienne en Nouvelle-Écosse, l'organisation de colloques régionaux, nationaux et internationaux portant sur la civilisation acadienne néo-écossaise et l'enseignement de cours spécialisés en civilisation acadienne.

GÉRALD C. BOUDREAU